

[AD]

PORTADA / ECONOMÍA Y FINANZAS

# Ecopetrol evalúa opciones tras decisión de Ecuador que eleva a US\$30 la tarifa para exportar crudo

Narciso De la Hoz G. | enero 28, 2026 @ 3:40:00 pm



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol.



ESCuchar el resumen

00:00

powerbeans

00:58

- f El alza tarifaria de Ecuador obliga a Ecopetrol a replantear su logística, entre transporte por carretera a Coveñas o la reactivación del Oleoducto Transandino.
- in Ecopetrol evalúa alternativas logísticas para la exportación de crudo colombiano luego de que Ecuador aumentara de US\$3 a cerca de US\$30 por barril la tarifa de transporte por el Sistema de Oleoducto Transecuadoriano (Sote), una decisión que la compañía considera de alto impacto económico y que se produce en medio de la creciente tensión comercial entre ambos países.

El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, explicó que por el Sote se movilizan normalmente unos **30.000 barriles diarios**, operados por cuatro compañías —**Ecopetrol, GeoPark, Gran Tierra y Parex**—, de los cuales entre **8.500 y 10.000 barriles diarios** corresponden al Grupo Ecopetrol destinados a exportación.

Según Roa, la tarifa histórica para Ecopetrol era de US\$2,7 por barril, frente a un costo regulatorio interno de US\$5,7 por barril en el Oleoducto Transandino (OTA). Con el nuevo cobro cercano a US\$30 por barril, el transporte por Ecuador deja de ser económicamente viable, obligando a la compañía a replantear su estrategia.

Una de las opciones en evaluación es la reactivación del Oleoducto Transandino, que requeriría una inversión cercana a **US\$20 millones**, varios meses de trabajos y la intervención de una zona de alto conflicto social y ambiental. Esta alternativa, además,

[AD]

## Lo más visto

1. Petro anuncia fin de peajes en la zona cafetera, pero Autopistas del Café dice que la concesión va hasta 2027

2. La familia Santo Domingo estaría detrás de la compra del Santos F.C., el club de Neymar Jr.

3. Tigo comenzó la operación para tomar control de Movistar Colombia

4. Granja solar de multinacional sueca en el Cauca cumple su primer año con ahorros anuales de US\$400.000

5. Mario Restrepo liderará La Fazenda, tras retiro de su fundador Jaime Liévano

emiten restricciones derivadas de la sentencia 1-390 de 2025 de la Corte Constitucional, que condiciona su operación al cumplimiento de exigencias ambientales, sociales y técnicas, así como a estudios para un eventual nuevo trazado que no afecte comunidades indígenas en Nariño.

La segunda alternativa contempla transportar el crudo por carretera desde Babillas, Guaduas y Vasconia hasta el Oleoducto Central (ODC) y desde allí a Coveñas. Esta opción implicaría una tarifa estimada entre **US\$12 y US\$15 por barril**, la contratación de cerca de **150 camiones** y mayores complejidades logísticas y jurídicas, que ya están siendo revisadas con el Ministerio de Minas y Energía.

Roa señaló que **Ecopetrol** trabaja de manera coordinada con la Cancillería y el Gobierno Nacional para buscar una salida diplomática, y no descartó activar mecanismos de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), al considerar que la medida ecuatoriana podría constituir una restricción grave al libre comercio de un energético estratégico para Colombia.

**También le puede interesar: Ecuador endurece el pulso y sube de US\$3 a US\$30 tarifa al transporte del crudo colombiano**

## Más de Economía y Finanzas

enero 28, 2026

### Cómo convertir las cesantías y sus intereses en una buena decisión financiera

Saber todo sobre el pago de las cesantías y sus intereses puede mejorar sus finanzas personales. Puede ser desde el impulso para invertir a largo plazo hasta el alivio de las deudas adquiridas en diciembre.

Por Lina Vargas Vega



[AD]

## Relacionados



**La Fed mantiene estables las tasas de interés mientras Trump presiona al Banco Central**



**Caída de reservas de gas eleva el riesgo de déficit mensual a 39 % en 2026 y 58 % en 2027**



**Oro supera récord de US\$5.300 mientras se debilita el dólar y hay preocupaciones sobre la independencia de la Fed**



**El S&P 500 alcanza los 7.000 puntos por primera vez, impulsado por las acciones tecnológicas**

## Recomendados



**Actualidad**

Localizan avioneta de Satena que había desaparecido en Norte de Santander: no habrían sobrevivientes

**Negocios**

Audifarma se pronunció sobre la aceptación mayoritaria del plan de reorganización por parte de sus acreedores

**Negocios**

El largo deslizamiento de Puma: el ascenso y la caída de un ícono deportivo alemán

**Negocios**

Starbucks da señales de recuperación en Estados Unidos mientras el cambio de rumbo de su CEO se consolida

[AD]

## Lo Último

**Sostenibilidad**

La OCDE pide a Colombia que suba su tasa de carbono y baje las subvenciones a combustibles

Por Forbes Colombia Staff



Amazon recortará 16.000 puestos de trabajo en su última ronda de despidos

Por Siladitya Ray



Unilever venderá a Alicorp su negocio de cuidado del hogar en Colombia y Ecuador

Por Joselin Cuartas Barrios



Reportan que avión de Satena desapareció en Norte de Santander

Por Forbes Colombia Staff

**Actualidad**

Cuba 'está a punto de caer': Trump

Por Forbes Colombia Staff

## También te puede interesar

- Petro propone cooperación policial regional a Noboa mientras crece la tensión comercial
- La 'ley de la selva' está sustituyendo al Estado de derecho: secretario de la ONU
- Claro invertirá más de US\$12 millones en Barranquilla y se vuelve patrocinador del Junior
- MinHacienda colocó \$900.000 millones en deuda de corto plazo en un mercado que le exige tasas más altas
- Andi advierte que la deuda del Gobierno creció más de \$370 billones y ya supera \$1.180 billones

[AD]

**Forbes**  
COLOMBIA
**Sobre Forbes Colombia**

Nuestra Revista


[f](#) [X](#) [@](#) [in](#) [y](#)



© 2026, Forbes Colombia

[Terminos y Condiciones de uso](#) | [Aviso de Privacidad](#)